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Суд арестовал одного из последова-
телей скандального блогера Алекса 
Лесли (на фото внизу) до 25 августа. 
А ранее Следственный комитет Рос-
сии завел уголовное дело на самого 
«тренера по знакомствам». «Вечер-
ка» пообщалась с создателями по-
добных курсов и узнала, чему на них 
на самом деле учат мужчин c. 12

Завтра в столице будет 
идти небольшой дождь. 
Местами ожидаются по-
рывы ветра до 15 метров 
в секунду.

Вчера мир отметил Международный день 
социальных сетей. В эпоху цифровых тех-
нологий они стали не только местом для 
общения, но и платформой для заработ-
ка. «Вечерка» собрала самые простые ва-
рианты получения дохода в сети c. 5

Резонанс

Погода

Деньги

ОПАСНЫЕ 
ЗНАКОМСТВА

+21
+19

Соцсеть доход 
принесет

Корейский 
загар, ловись
Где можно отдохнуть в КНДР 
российскому туристу с. 13

Циклон «Корнелиус» принес в столицу 
по-настоящему осеннюю погоду. 
«Вечерка» вместе с синоптиками выяснила, 
когда ждать возвращения тепла

Где ты, лето?

Москвичка Мария Кохан попала под июньский дождь и сильный ветер возле станции метро «Чкаловская»

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Мэр Москвы

СЕРГЕЙ 
СОБЯНИН

Участок дуб-
лера Калуж-
ского шоссе 
от улицы 

Александры 
Монаховой 

до транспорт-
ной развязки 
Солнцево — 
Бутово — 

Варшавское 
шоссе готов 

почти на 40%. 
Открыть 
движение 

по основному 
ходу здесь пла-

нируем уже 
в этом году. 
Всего в рам-
ках проекта 
построят 

больше шести 
километров 

дорог.

с. 3
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АФИША

■ В первой половине ию-
ля в столице организуют 
много интересных собы-
тий. «МВ» собрала самые 
яркие из них.

13 июля на Воробьевых го-
рах пройдет ежегодный фе-
стиваль «Ретрорейс». В этом 
году центральной темой ста-
нет эпоха 2000-х годов. 
13 июля в парке искусств 
«Музеон» пройдет масштаб-
ный костюмированный сап-

фестиваль, приуроченный 
ко Дню Московского транс-
порта. Для участия необхо-
димо наличие спасательно-
го жилета и сапа.
А 5 июля пройдет масштаб-
ный ночной велофестиваль. 
Гостей ждет маршрут дли-
ной 27 километров с Луж-
нецкой набережной до пар-
ка «Сокольники». Необхо-
дима регистрация на сайте 
mosvelofest.ru. Стартовый 
городок откроется в 20:00.
— Жители и гости столицы 
полюбили наши велосипед-
ные праздники, — отметил 
заместитель мэра по вопро-
сам транспорта и промыш-
ленности Максим Ликсутов.
ГРИГОРИЙ САХАДЖИ
vecher@vm.ru

Летнее 
настроение 
обеспечено

6 июля 2024 года. Участники прошлого ночного велофестиваля 
Мария и Даниил Зеленевы. Фото: Александр Кочубей

Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин 
и гендиректор, пред-
седатель правления 
«РЖД» Олег Бело-
зеров дали старт 
обновлению поез-
дов на Ярославском 
направлении Мо-
сковской железной 
дороги.

Я рославское направ-
ление по количеству 
пассажиров среди при-

городного сообщения — 
номер один и в Москве, 
и в стране в целом. По рабо-
чим дням здесь совершается 
более 300 тысяч поездок.
— За последние годы прове-
дена очень большая работа 
по улучшению интенсив-
ности движе-
ния, постро-
е н ы  в м е с т е 
с  «РЖД» до-
полнительные 
магистраль-
ные пути, ко-
торые обеспе-
чили сокра-
щение интер-
вала на треть, 
увеличилось 
к о л и ч е с т в о 
пассажирских 
мест и выросла надежность 
работы, — отметил Сергей 
Собянин. 
В Ростокине построен транс-
портно-пересадочный узел, 
на котором можно пере-
сесть с Ярославского на-
правления на Московское 
центральное кольцо. 
— Пришло время обновле-
ния подвижного состава, 
потому что интенсивность, 
загруженность очень высо-
кая, — сказал мэр.
Для обновления подвиж-
ного состава флагманским 
поездом была выбрана наи-
более современная модель 
«Иволга 4.0». В ней проме-

жуточные вагоны оснащены 
тремя дверями.
— Новый подвижной состав 
дает комфорт передвиже-
ния, скорость и количество 
пассажирских мест увели-
чатся примерно на 20 про-
центов, что в значитель-
ной степени разгрузит эту 
линию и сделает ее более 

комфортной, — пояснил 
глава города.
Ожидается, что до конца 
2025-го на маршруты вы-
йдет 20 современных со-
ставов, из них 15 — поезда 
«Иволга 4.0».
— До 2030 года приобретем 
92 новых состава и полно-
стью обновим парк при-

городных поездов на этом 
направлении, — добавил 
Сергей Собянин.
А после завершения об-
новления Ленинградского 
вокзала аналогичные рабо-
ты начнут на Ярославском 
вокзале.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru 

Поезд четвертого поколения вышел 
на Ярославское направление

Количество 
пассажирских 
мест в новом 
составе 
увеличилось 
на 20 процентов 

Дождались «Иволгу»
На станции метро 
«Комсомольская» 
специалисты на-
чали обследование 
конструкций фасада, 
после которого при-
ступят к реставрации. 
Отреставрированы 
будут двери и окна, 
колонны, гранитные 
плиты, металличе-
ские детали. Кроме 
того, обновят кровлю 
станции и лепной 
декор.

Тем 
временем

160
км/ч составляет маршрутная 

скорость поезда 
«Иволга 4.0». 
У предыдущей 

версии — 130 км/ч.

в последние годы 
Москва делает 75 про-
центов заказов на новые 
вагоны метро и приго-
родные поезда. Состав 
«Иволга» на 97 про-
центов состоит из от-
ечественных комплек-
тующих, которые произ-
водят 600 предприятий 
по всей стране.

кстати,

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

Ярославское направ-
ление МЖД связывает 
9 районов Москвы 
и 7 городов Москов-
ской области с населе-
нием более 1,5 миллио-
на человек.

в соцсетях

30 июня. Мэр Москвы Сергей Собянин (слева) и генеральный директор — председатель правления 
ОАО «РЖД» Олег Белозеров на запуске современных поездов на Ярославском направлении
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Погода в первые дни 
июля будет осен-
ней — соответствую-
щей климатической 
норме начала сентя-
бря. Но говорить, что 
в столицу уже при-
шла осень, необо-
снованно, уверяют 
синоптики. 

П о словам главного спе-
циалиста информа-
ционного агентства 

«Метеоновости» Татьяны 
Поздняковой, в первые два 
дня июля температура бу-
дет ниже климатической 
нормы. 
— 1 июля градусов на 5, 
2 июля — на 3 градуса. Но 
затем — шикарная погода. 
Ее будет определять анти-
циклон. Температура воз-
духа около +25 градусов 
в дневные часы. В общем, 
пока грешить на месяц, ко-
торый еще даже не начался, 
не советую, — поделилась 
Позднякова. 

Похолодание и ливни в сто-
лицу принес североатлан-
тический циклон «Корне-
лиус». В соцсетях его уже 
«демонизировали», обра-
тив внимание на то, что он 
имеет необычную форму — 
напоминает гигантскую ле-
тучую мышь. 
Название у циклона, ко-
нечно, и правда мрачнова-
тое. Но, по словам Татьяны 

Поздняковой, он ничего 
особенного собой не пред-
ставляет. 
— Западные метеослужбы, 
если вы заплатите опреде-
ленные деньги, циклон вам 
назовут как угодно: Пашей, 
Даней, Ваней. Поэтому мы 
говорим, что это обычный 
атлантический циклон. 
Да, довольно глубокий, да, 
влияющий, но не более то-
го. Никакого экстраорди-
нарного события, связан-
ного с этим циклоном, мы 

не ждали. Особых дождей 
у нас не было, ветра, гроз 
тоже. В общем, никаких 
опасных явлений.
Ненормально, по словам 
Поздняковой, в этом сезоне 
только то, что у нас много 
«влияющих циклонов». 
— В летний период цикло-
ны, которые зарождаются 
на севере Атлантики, обыч-
но перемещаются с запада 

на восток, вдоль побережья 
арктических морей, и тогда 
мы попадаем либо в теплые 
сектора, либо в короткие 
промежуточные гребешки 
между этими циклонами. 
Когда цик лоны «ныря-
ют» к нам — это больше по-
хоже на зимние процессы. 
Синоптики говорят, что 
грядущий июль будет уме-
ренно теплым, но пасмур-
ным. Погода часто будет 
облачной, с кратковремен-
ными дождями, местами 
возможны грозы. Особенно 
сильные ливни прогнозиру-
ют 6–7 июля, когда в столи-
цу придет мощный циклон.
После этого температура 
днем установится на уров-
не +23...+25 градусов. 
Влажность останется высо-
кой — около 70–74 процен-
тов, особенно в дождливые 
дни. В целом, несмотря на 
переменчивость погоды, 
температурный фон оста-
нется в пределах климати-
ческой нормы для второго 
месяца лета. 
НИКИТА БЕССАРАБОВ
vecher@vm.ru 

Корнелиус 
похитил 
лето
Когда в столицу вернется 
теплая погода

Прохладу и ливни принес 
атлантический циклон 

30 июня. Студенты Сабина 
Кочетова и Дмитрий 
Тимшин на Красной 
площади. Фото: Пелагия 
Замятина

ГОЛОСОВАНИЕ

■ Этим летом проект 
«Активный гражданин» 
предлагает жителям сто-
лицы отправиться на про-
гулку по узнаваемым 
в кино местам города, 
а затем выбрать самые 
атмосферные из них в го-
лосовании.

В подборке, составленной 
совместно с кинорежиссе-
ром, сценаристом, продю-
сером и генеральным дирек-

тором студии «Военфильм» 
Игорем Угольниковым, 
представлено 10 маршру-
тов. Пользователи могут 
побывать в парках, музеях 
и на необычных выставках, 
где когда-то снимали сцены 
легендарных фильмов.
В число популярных кино-
площадок столицы, кстати, 
вошел  кинопарк «Моски-
но». На его территории на-
ходится автокиновыставка 
Вадима Задорожного, экс-
понаты которой не раз ста-
новились героями любимых 
отечественных фильмов. 
В качестве бонуса гости ки-
нопарка смогут попробо-
вать себя в роли актеров.
ВЛАДИМИР АНДРЕЕВ
vecher@vm.ru

Гуляем 
с героями 
фильмов

Порядок выдачи доверен-
ности установлен статьями 
183–185 Гражданского ко-
декса РФ. Однако доверен-
ности, как правило, выда-
ются для распоряжения ма-
териальными ценностями: 
получить за родственника 
зарплату, пенсию, сдать 
в аренду или продать 
квартиру. Все вопросы, 
связанные с создани-
ем совета многоквар-
тирного дома (СМД), 
очерчены в статье 161.1 
Жилищного кодекса РФ. 
Уже в первой части этой 
статьи указано, что если 
в многоквартирном до-
ме (МКД) не создан ТСЖ 
или жилищный коопера-
тив, то собирается общее 
собрание собственников 
помещений, которые изби-
рают совет дома именно из 
числа опять-таки собствен-
ников квартир. Таким об-
разом, Жилищный кодекс 
России не предусматривает 
членство в совете много-
квартирного дома по до-
веренности. По аналогии, 
нельзя по доверенности 
быть членом правления 
жилищного, дачного или 
гаражного кооперативов. 
Председатель совета много-
квартирного дома также 
избирается на общем собра-
нии собственников помеще-
ний МКД. 

Следует отметить, что в Го-
сударственную думу внесен 
проект закона, который 
предусматривает уголовную 
ответственность за поддел-
ку протокола общего собра-
ния собственников. К со-
жалению, протоколы очень 
часто подделываются: или 

собрания не было вообще, 
собрались три человека на 
кухне и нацарапали прото-
кол, или же бывают случаи, 
когда собрание было, но кво-
рума не было, и из 300 квар-
тир пришел не 151 человек, 
а 48, а пишут, что пришел 
151 человек. Это тоже под-
делка. Если в доме такое 
случилось, то уголовное де-
ло отдельно, а гражданский 
иск отдельно: «О признании 
недействительным решения 
общего собрания собствен-
ников квартир в доме таком-
то, оформленного протоко-
ла от, условно говоря, 15 мая 
2025 года».

Доверенность вне закона

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Евгений, СВАО:
В нашем доме частые конфликты: лица, 
не являющиеся собственниками жилья, 
по доверенности хотят войти в совет дома 
и требуют выбирать председателя на сове-
те. Сколь правомерны их требования?

ЛЕОНИД 
ОЛЬШАНСКИЙ
Почетный адвокат 
России

НАРОДНЫЙ 
АДВОКАТ

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Что касается прогноза 
на июль, то он знойным 
не будет. Макушка лета 
по температурному 
фону будет близкой 
к климатической норме 
со штрихами «легкой 
прохладцы» — на пол-
градуса ниже много-
летних показателей, ко-
торые в Москве состав-
ляют ночью +13,5, днем 
+23,1, и с количеством 
осадков в пределах 
нормы. То есть речь идет 
о ночных температурах 
в диапазоне +10…+15, 
дневных +20…+25 с ве-
роятностью кратковре-
менных всплесков тепла 
до +28. Это идеальная 
температура воздуха 
для организма челове-
ка с точки зрения меди-
цинской метеорологии. 
Несмотря на умеренный 
характер грядущего 
июля, по долгосрочным 
прогнозам погоды есть 
высокие шансы на то, 
что лето еще себя про-
явит с лучшей стороны 
в августе.

ЕВГЕНИЙ ТИШКОВЕЦ
Ведущий специалист 
центра погоды «Фобос»
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В минувшие выход-
ные Владимир Путин 
расставил точки 
над «i» : готовится 
его встреча с Дональ-
дом Трапом. Пре-
зидент подтвердил 
многие догадки, цир-
кулировавшие в по-
литических кулуарах. 

Системная подготовка 
такого саммита шла 
и идет в закрытом ре-

жиме, без обычной в таких 
случаях предварительной 
шумихи. Контуры возмож-
ной, как выражаются в Бе-
лом доме, сделки формиру-
ются в закрытых для прессы 
и публики кабинетах.
Наш президент назвал Тур-
цию как возможное место 
его встречи с американским 
коллегой и потенциально 
важную географическую 
точку в истории мировой 
дипломатии. А вот его по-
мощник по международным 
делам Юрий Ушаков упомя-
нул и Нью-Йорк, куда Влади-
мир Путин мог бы прибыть 
заодно для выступления на 
Генассамблее ООН: «Путин 
может поехать в Нью-Йорк 
в октябре и там встретиться 
с Трампом. В октябре прой-
дут мероприятия в честь 

80-летия ООН и очередная 
сессия Генассамблеи. Посто-
янно идет рабочий контакт 
с американцами. Вопрос на 
повестке дня имеется. Но 
пока в практическую пло-
скость не перешел». 
Понятно, что саммит состо-
ится не ради пиар-эффекта, 
а только в случае достиже-
ния широких договоренно-
стей, которые касались бы 
не только конкретно «укра-
инского кейса», но общих 
проблем построения новой 
архитектуры взаимной без-
опасности. Тем более что 
уже в феврале 2026 года ис-
текает действие последнего 
договора в области контро-
ля над стратегическими во-
оружениями— СНВ-3. 
«У нас есть такой вопрос, как 
продление, например, До-
говора о сокращении стра-
тегических наступательных 
вооружений, — отмечал 
Владимир Путин. — Все под-
забыли, наверное. Я напом-
ню». Так что у президентов 
должно быть широкое поле 
для обсуждения компро-
миссных решений. Тем бо-
лее что, по выражению того 
же Юрия Ушакова, работа 

с администрацией Трампа 
носит характер дружеского 
партнерского общения, что 
отличает ее от предыдущей 
администрации: «Здесь идет 
диалог, который дает воз-
можность как-то чуть отой-
ти в сторону. Копнуть где-то 
поглубже».
Но, понятно, не все так без-
облачно, как диктуют пра-
вила дипломатического 
этикета. Недаром опять на 

информационном горизон-
те возник сенатор-ястреб 
Грэм, который после игры 
в гольф с президентом за-
явил,  что Трамп якобы 
склоняется к введению «со-
крушительных санкций» — 
500% торговых пошлин 
против стран, торгующих 
с Россией. Конечно, такой 
шаг вряд ли приблизил бы 
саммит. 

— Основное требование 
американской администра-
ции состоит в том, чтобы 
этот законопроект ни к че-
му президента не обязывал 
бы, — утверждает америка-
нист Алексей Наумов. — Он 
будет предоставлять полно-
мочия, а вот воспользуется 
ли ими Трамп — большой 
вопрос. 
Поэтому, скорее всего, та-
кой вброс — форма давле-

ния на Россию. 
Но есть и хорошие но-
вости. США отменили 
санкции против Рос-
сии, мешавшие стро-
ительству в Венгрии 
АЭС «Пакш-2». Глава 
СВР Сергей Нарышкин 
подтвердил свои рабо-
чие контакты с дирек-

тором ЦРУ. Дональд Трамп 
после мало что значившей 
встречи с Зеленским в Гаа-
ге заявил о намерении по-
звонить Путину и обсудить 
новые вводные. Украина 
все в большей степени пре-
вращается в объект перего-
воров, утрачивая субъект-
ность. Дело продвигается.
МИХАИЛ ЩИПАНОВ
vecher@vm.ru 

Встреча 
президентов 
уже близко

В Сербии — буза. В стране, 
где, узнав, что ты русский, 
прежде большинство лю-
дей сразу вспоминали, что 
«нас с русскими 150 мил-
лионов», похоже, начина-
ется цветная революция. 
«Проевропейская», конеч-
но, а значит, антироссий-
ская. Вокруг России — и на 
ближних, и на дальних 
рубежах — выжигают все 
ей дружественное. Как-то 
одномоментно все начина-
ет (пока словесно, менталь-
но) вспыхивать: Армения, 
Азербайджан, но ярче всего 
в Сербии.
…Было бы желание, а по-
вод найдется. Протестую-
щие в Сербии студенты, 
наверное, уже и под-
забыли, из-за чего 
их вывели на улицы 
и площади. 1 ноября 
2024 года на желез-
нодорожном вокзале 
в городе Нови-Сад об-
рушился козырек на 
выходе. Погибли 16 че-
ловек. Незадолго до 
этого объект был отре-
ставрирован. Видимо, 
строители сжульни-
чали. Это стало поводом 
для обвинения городских 
властей в коррупции при 
заключении договора. 
Внезапно (по опыту других 
цветных революций из-
вестно, откуда берется эта 
внезапность) по всей стра-
не невероятно возбудились 
студенческие организации, 
потребовавшие от офици-
ального Белграда провести 
расследование и наказать 
бракоделов и покрывав-
ших их чиновников. Других 
требований изначально не 
выдвигалось, но вскоре 
веселые движи молодежи 
возглавили опытные оппо-
зиционеры — и началась 
большая политика.
Первый удар митинго-
вой стихии, случившийся 
в марте этого года, серб-
ская власть выдержала. 
Главная движущая сила 
протестного движения — 
очарованная сказками 
о красивой жизни в Ев-
росоюзе молодежь — пар 
выпустила, и на время на 
улицах стало тихо. Вучич 
в мае съездил на победный 
парад в Москву, где рас-
сказывал Путину о дружбе 
с Россией. А через месяц 
поехал… в Одессу, где по-
обещал Зеленскому вос-
становить то ли пару горо-
дов, то ли целый регион, 
«разрушенный русскими». 

Подобные метания были 
восприняты проевропей-
ски ориентированной 
сербской оппозицией и ее 
западными кураторами 
совершенно объективно: 
Вучич слаб. Слабых бьют, 
и новый накат оппозиции 
на власть в Сербии это под-
тверждает. Протестующие 
требуют отставки Алек-
сандра Вучича, досрочных 
президентских выборов 
и роспуска парламента. 
В ночь на понедельник 
оппозиционеры заблоки-
ровали 24 транспортные 
развязки в Белграде и пе-
рекрыли движение еще 
в 18 городах Сербии. К утру 
полиция смогла вытеснить 

митингующих, и движение 
транспорта было нормали-
зовано. Но молодежь опять 
зовут на баррикады…
Президент Вучич после 
беспорядков в Белграде 
обратился к народу: «Ни-
какие протесты не могут 
быть сильнее государства. 
Неужели они действитель-
но думали, что они сильнее 
государства? Сильнее го-
сударства никого нет». Это 
правильные слова. Вопрос: 
последуют ли за ними дела? 
«Многовекторность» в со-
временном мире, который 
подталкивают к мировой 
войне, уже не проходит: на-
до определяться.
Возможно, президент Сер-
бии Александр Вучич уже 
реально стоит перед вы-
бором: то ли по примеру 
Александра Лукашенко 
взять в руки оружие и го-
товиться биться за сохра-
нение власти, то ли соби-
раться в Ростов-на-Дону 
и обустраиваться там по 
соседству с Виктором Яну-
ковичем и Башаром Аса-
дом. До этого сербский 
лидер показывал завидное 
мастерство лавирования 
между Евросоюзом и Рос-
сией. Теперь, похоже, си-
туация у него — как в лого-
педической скороговорке: 
лавировал, лавировал, да 
не вы лавировал.

Автомат 
или чемодан?

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Трампу нужен осязае-
мый успех, продвиже-
ние его внешней по-
литики, которая контра-
стирует с положением 
дел при Байдене, «когда 
Америку никто не ува-
жал». И такой подход, 
безусловно, — залог 
успеха на пути к россий-
ско-американскому сам-
миту. К тому же Трамп 
хотел бы замедлить 
интеграционные про-
цессы в БРИКС, сбли-
жение России и Китая. 
Однако будет и активное 
противодействие. Пре-
жде всего в самих США 
Трампа будут обвинять 
в излишних симпатиях 
к России и сдаче Укра-
ины. Да и европейские 
союзники могут спрово-
цировать такое ослож-
нение ситуации вокруг 
той же Украины, такой 
градус эскалации, что 
двухсторонние контакты 
будут осложнены.

АЛЕКСАНДР 
САФОНОВ
Профессор Финансового 
университета при 
правительстве РФ

28 июня 
2019 года. 
Президенты 
Владимир Путин 
и Дональд 
Трамп 
во время 
встречи 
на полях 
саммита G20 
в Осаке

Турция или Нью-Йорк: 
где пройдет саммит

Мероприятие 
не ради пиара, 
а для заключения 
соглашений 
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Вчера отметили 
Международный 
день социальных 
сетей. Обществен-
ный деятель, блогер, 
журналист Татьяна 
Галиева рассказала, 
как можно зарабо-
тать на социальных 
сетях.

В эпоху цифровых тех-
нологий социальные 
сети стали не только 

форумом для общения, но 
и платформой для заработ-
ка. Вариантов множество: 
от сотрудничества с бренда-
ми до создания собственных 
онлайн-продуктов.
Миллиарды пользователей 
ежедневно проводят время 
в соцсетях, просматривая 
контент, общаясь и совер-
шая покупки. Это открывает 
возможности для тех, кто го-
тов проявить креативность.
— Одним из наиболее попу-
лярных способов заработка 
является инфлюенс-марке-

тинг (от англ. influence — 
«влияние». — «МВ»). Бренды 
все чаще обращаются к бло-
герам и лидерам мнений, 
чтобы продвигать свои то-
вары или услуги. Важно не 
просто рекламировать про-
дукт, а искренне делиться 
своим опытом и мнением, 
чтобы сохранить доверие 
аудитории. Подлинность 
и лояльность — залог дол-
госрочного успеха в этой 
сфере, — отметила Татьяна 
Галиева.

Магазин на экране
Для тех, кто обладает пред-
принимательскими навы-
ками, отличным вариантом 
станет открытие собствен-
ного онлайн-магазина. 
Платформы позволяют на-
прямую продавать товары 
подписчикам, упрощая про-

цесс покупки и привлекая 
новых клиентов. Главное — 
предложить уникальный 
продукт или услугу, которая 
будет выделяться на фоне 
конкурентов.
— Кроме того, востребова-
ны услуги специалистов по 
SMM, копирайтингу и ди-
зайну для социальных се-

тей. Компании и известные 
люди нуждаются в профес-
сионалах, которые помогут 
им эффективно вести свои 
страницы, создавать при-
влекательный контент. Если 
вы обладаете необходимы-
ми навыками, это отличная 
возможность для фриланса 
и удаленной работы, — до-
полнила Татьяна.
При этом, по словам Гали-
евой, необходимо ответ-
ственно отнестись к оформ-
лению своей странички 

в соцсетях. Фотография 
и описание страницы долж-
ны показывать то, чем вы за-
нимаетесь.
— К примеру, если вы про-
даете уроки английского 
языка, то на страничке не 
должно быть ничего посто-
роннего. Для популяриза-
ции лучше написать, почему 
стоит обратиться именно 
к вам, — отметила Татьяна.

Юмор и эксперименты
В монетизации очень помо-
гают короткие видео. При 
этом для того, чтобы они 
«залетели», надо выклады-
вать их каждый день. Кроме 
того, сейчас ценится обуча-
ющий контент.
— Простые «дергания» под 
музыку уже не так популяр-
ны. Людям интереснее смо-
треть тех людей, которые 
за минуту короткого видео 
могут обучить чему-то ново-
му. Также ценятся смешные 
видео, ведь уставший по-
сле работы человек может 
прий ти домой, пролистать 
ленту и поднять себе настро-
ение, — отметила Татьяна.
Не бойтесь эксперимен-
тировать, искать новые 
возможности и постоянно 
совершенствовать свои на-
выки, и тогда социальные 
сети станут для вас не толь-
ко развлечением, но и ис-
точником дохода.
— В послепандемийное вре-
мя вырос спрос на работу 
в интернете. Из-за этого по-
явились новые должности. 
Поэтому фриланс стано-
вится популярнее с каждым 
днем, — подчеркнула Татья-
на Галиева.
В конечном счете успех 
в заработке в социальных 
сетях зависит от вашей кре-
ативности, настойчивости 
и умения адаптироваться 
к постоянно меняющимся 
трендам, которые, в свою 
очередь, требуют присталь-
ного внимания.

Продавай 
мемы, стань 
миллионером
Получить доход с помощью соцсетей 
стало гораздо проще 

Стоит ответственно отнестись 
к оформлению странички 

В интернете много 
популярных женщин-
блогеров, рассказывающих 
о стиле, моде, красоте 
и здоровье 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Соцсети — это динамич-
ная и постоянно меня-
ющаяся среда, поэтому 
важно постоянно учить-
ся и адаптироваться 
к новым трендам и тех-
нологиям. Не бойтесь 
экспериментировать 
и пробовать разные спо-
собы заработка, чтобы 
найти то, что подходит 
именно вам. Главное — 
будьте креативными, 
предлагайте что-то 
ценное своей аудитории 
и не забывайте о важ-
ности взаимодействия 
с подписчиками. Со-
циальные сети — это 
не только инструмент 
для заработка, но и воз-
можность построить 
свой личный бренд, 
найти единомышленни-
ков и внести свой вклад 
в развитие общества.

АНДРЕЙ РАЕВСКИЙ
ИТ-эксперт в частной 
компании

Самые прибыльные виды работы в интернете
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Инфлюенсерство
Этот способ заработка подхо-
дит тем, у кого есть лояльная 
и заинтересованная аудито-
рия. Важно выбирать бренды, 
чьи ценности совпадают с ва-
шими. Начинающие блогеры 
могут зарабатывать от не-
скольких тысяч до десятков 
тысяч рублей, в то время 
как крупные инфлюенсеры 
с миллионами подписчиков 
получают сотни тысяч. 

Онлайн-магазин 
в социальных сетях
Прибыльный магазин может 
приносить вам до 500 тысяч 
в месяц. Убедитесь, что он имеет 
привлекательный дизайн, по-
нятную навигацию и предлагает 
покупателям качественные това-
ры или услуги. 

Партнерские 
программы
Можно заработать от 70 тысяч 
рублей. Выбирайте продукты или 
услуги, которые интересны вашей 
аудитории. Важно честно рас-
сказывать о преимуществах и не-
достатках продукта, чтобы не по-
терять доверие подписчиков.

SMM-менеджер
Если вы разбираетесь в соцсетях и уме-
ете создавать контент, привлекающий 
внимание, эта работа для вас. Ваша зада-
ча — разработать и реализовать страте-
гию продвижения компании. Начальная 
стоимость услуг — 50 тысяч рублей.

Материалы к рубрике «Ничего личного» подготовила 
АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА vecher@vm.ru

Платные консультации
Если вы эксперт в какой-то области, предло-
жите свои знания и опыт в формате онлайн-
консультаций. Создайте привлекательное 
предложение, расскажите о своих преиму-
ществах и опыте — и используйте соцсети 
для продвижения. Доход от 40 тысяч рублей.
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В Москве стартовала 
приемная кампания 
в колледжи. За пер-
вые дни подано 
в 10 раз больше заяв-
лений, чем за анало-
гичный период про-
шлого года. «МВ» уз-
нала, как подать 
документы и каким 
профессиям можно 
обучиться.  

С реднее профессиональ-
ное образование се-
годня вышло на новый 

уровень. Теперь учиться 
в колледже не менее пре-
стижно, чем в вузе. Зарпла-
ты выпускников колледжей 
серьезно выросли, проблем 
с трудоустройством по про-
фессии тоже нет — студен-
тов еще в процессе учебы 
компании разбирают как 
горячие пирожки. 
— В этом году увеличили ко-
личество бюджетных мест 
в колледжах Москвы для сто-
личных девятиклассников 
до рекордных 43 тысяч, — 
сообщили в Комплексе со-
циального развития города. 
Упор сделали именно на 
самые востребованные на-
правления: ИТ, медицину, 
педагогику, транспорт, 
сферу гостеприимства, 
правоохранительную дея-
тельность, пожарную без-
опасность. 
— На выбор абитуриентов  
более 150 профессий и спе-
циальностей во всех отрас-
лях экономики города, — до-
бавили в соцкомплексе. 
Подать заявление на по-
ступление в колледж могут 
лица старше 14 лет, у кото-

рых есть учетная запись на 
портале mos.ru. Срок при-
ема для девятиклассников, 
окончивших школу в этом 
году, — до 26 июля. При-
ем заявлений на направ-
ления со вступительными 
испытаниями продлится 
до 20 июля. Одновременно 
можно выбрать пять спе-
циальностей.
Столичным выпускникам 
прикладывать скан-копию 
аттестата не нужно: все 
необходимые данные уже 
доступны в системе. К он-
лайн-заявлению нужно 
приложить фотографию 
размером 3х4 сантиметра 
и документы об образова-
нии или квалификации, 
если они имеются. По же-
ланию также можно предо-
ставить скан-копии доку-
ментов, подтверждающих 
результаты индивидуаль-
ных достижений, а также 

документы, подтверждаю-
щие отнесение поступаю-
щего к числу лиц, имеющих 
преимущественное право 
зачисления.
В Департаменте образова-
ния и науки Москвы уточ-
нили, что регистрация заяв-
ления происходит в течение 
одного рабочего дня. Прове-
рить статус заявления мож-
но в личном кабинете.
— В этом году в электрон-
ном виде можно подать 
заявку на портале mos.ru 
не только на обучение, но 
и выбрать его форму, — 
уточнила замдиректора 
Московского центра разви-
тия профессионального об-
разования Елена Сумакова.
В Москве обучение студен-
тов колледжей построено 
на практико-ориентирован-
ном подходе. 70 процентов 
времени уделяется получе-
нию профессиональных на-
выков на практике. 
В департаменте рассказали, 
что за прошедший учебный 
год общее количество пар-
тнеров-работодателей пре-
высило 3,8 тысячи. 
— Компании участвуют 
в разработке образователь-
ных программ, которые 
адаптированы под их запро-
сы. Оборудование, которое 
есть в наших мастерских, 
проходит также согласова-
ние партнеров, чтобы обе-
спечить нашим студентам 
бесшовный переход из кол-
леджа на работу, — отме-
тил директор Московского 
автомобильно-дорожного 
колледжа имени А. А. Нико-
лаева Роман Фомин.

Учись, 
студент, 
пожарным 
будешь
Какие профессии можно 
получить в столичных 
колледжах

1 апреля. 
Студентка 
третьего 
курса одного 
из городских 
колледжей 
Ангелина 
Лаптинова 
на фото-
выставке 
о профессиях 
в столичных 
колледжах 
на Чистых 
прудах. 
Фото: Мария 
Хапцова

ИНВЕСТИЦИИ

■ Родители смогут от-
крывать индивидуаль-
ные инвестиционные 
счета для своих детей. 
Такую идею озвучил 
замглавы Минфина Иван 
Чебесков.

Инициатива сейчас обсуж-
дается с Центробанком 
России в рамках механиз-
ма семейных инвестиций. 
Предполагается, что ро-
дители будут заключать 
с профессиональными 
инвестиционными компа-
ниями договор, учитыва-
ющий интересы ребенка, 
а также определять инве-
стиционную стратегию 
и складывать на счет свои 
средства.
Доцент Финансового уни-
верситета при правитель-
стве РФ Петр Щербаченко 
считает эту инициативу 
своевременной, поскольку 
фондовый рынок при усло-
вии снижения ключевой 
ставки начнет привлекать 
население. По его сло-
вам, выгодно будет обеим 
сторонам.
— Открывая индивидуаль-
ный инвестсчет, родитель 
может быть нацелен на 
получение инвестицион-
ного дохода с целью после-
дующей его инвестиции 
в ребенка. Например, на-
копленные средства могут 
служить финансовой по-
душкой безопасности для 
семьи. Кроме того, доход 
можно использовать для 
оплаты обучения ребенка, 
приобретения недвижимо-
сти, улучшения жилищных 
условий или первого взно-
са по ипотеке, а также для 

покупки автомобиля, — 
рассказал эксперт.
Петр Щербаченко также 
отметил, что для принятия 
решения о том, сколько 
и во что вкладывать, не-
обходимо иметь хотя бы 
базовые знания о работе 
фондового рынка страны.
— Фондовый рынок — 
история более сложная, не-
жели депозит. Если начи-
нать с небольших сумм — 
50, 100 тысяч рублей — то 
справится любой родитель. 
Нужно тренироваться, а за-
тем можно увеличивать 
эту сумму на 10–15 про-
центов ежемесячно, — до-
бавил экономист.
При выборе направления 
для инвестиций, по мне-
нию Петра Щербаченко, 
стоит доверять индексу 
Московской биржи, выби-
рать компании, которые 
давно на рынке и име-
ют хорошую репутацию 
и высокий уровень управ-
ления. Возможно, стоит об-
ратить внимание на ком-
пании, которые работают 
на экспорт, и имеют уни-
кальный товар или услуги 
и имеют широкие рынки 
сбыта. (Не является ин-
вестиционным предложе-
нием. — «МВ».)
Стоит отметить, что броке-
ры в рамках действующего 
законодательства могут 
открыть аналогичный счет 
с доверительным управле-
нием для ребенка, но для 
этого несовершеннолет-
нему должно уже испол-
ниться 14 лет.
 Новый механизм позволит 
открывать такие счета с са-
мого рождения.

Когда ребенок 
богат с пеленок 

13 июня 2024 года. Счастливая пара у здания Московской 
биржи в Большом Кисловском переулке

Материалы к рубрике 
«Педсовет» подготовила 
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА  
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

В столичных колледжах 
началась приемная 
кампания. Выпускни-
кам предстоит сделать 
важный шаг в жизни — 
определиться с будущей 
профессией. Город 
продолжает развивать 
систему среднего про-
фессионального обра-
зования, делая ее более 
доступной, эффективной 
и ориентированной 
на потребности совре-
менной экономики.

АНАСТАСИЯ РАКОВА
Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 
социального развития

Документы 
надо отправить 
онлайн через 
портал mos.ru 
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вой связи стало актуальной 
проблемой для операторов, 
так как традиционные звон-
ки теряют популярность 
из-за использования мессен-
джеров. Это заставляет опе-
раторов искать новые спосо-
бы монетизации своих услуг. 
Во-вторых, технологические 
издержки также играют важ-
ную роль: даже неотвечен-
ные вызовы создают нагруз-
ку на телефонную сеть из-за 
резервирования каналов 
и попыток соединения, что 
вынуждает операторов ком-
пенсировать эти затраты.
Особенно ощутимо это 
изменение отразится на 
абонентах, вынужденных 

звонить в кол-центры, где 
время ожидания ответа 
оператора может достигать 
10–15 минут, а также на тех, 
кто совершает междуго-
родние звонки, поскольку 
каждый гудок будет опла-
чиваться дополнительно. 
Это может привести к суще-
ственному увеличению сто-
имости таких вызовов.

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Взимание платы за гуд-
ки неправомерно. 
Оплата за услугу связи 
начисляется с момента 
установления соедине-
ния, когда вызываемый 
абонент ответил на зво-
нок или звонок был 
переадресован на авто-
ответчик. Мобильные 
операторы имеют право 
менять условия тарифи-
кации, однако обязаны 
заранее уведомлять 
об этом абонентов. 

ЯНА БОНДАРЕНКО
Юрист

Некоторые россий-
ские мобильные опе-
раторы ввели плату 
за время ожидания 
ответа при телефон-
ном звонке, то есть 
за прослушивание 
гудков. Разберемся, 
так ли это на са-
мом деле.

Р аньше оплата за теле-
фонный разговор начи-
нала начисляться толь-

ко после того, как абонент 
поднимал трубку. Теперь же 
якобы, согласно новым ус-
ловиям, тарификация начи-
нается с момента появления 
гудков, мелодии вызова или 
активации автоответчика.
Это изменение связано 
с тем, что абоненты все ча-
ще предпочитают 
общение через мес-
сенджеры голосовым 
звонкам, в результате 
чего время ожидания 
ответа на вызов не-
редко превышает продолжи-
тельность самого разговора.
— Переход на тарификацию 
звонков с первой секунды 
может быть экономически 
обоснован несколькими фак-
торами, — пояснил доцент 
Финансового университета 
при правительстве РФ Петр 
Щербаченко. — Во-первых, 
снижение доходов от голосо-

Молчание 
стало 
золотом

Фамилия автора рубрики «Хорошилов знает» — настоящая. Специальный 
корреспондент «МВ» Алексей Хорошилов в студенческие годы работал 
на стройке. И уже более восьми лет он пишет в «Вечерней Москве» о ЖКХ 
и работе коммунальных служб. Он даст ответы на самые актуальные 
вопросы, связанные с городским хозяйством, и не только. 

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ХОРОШИЛОВ ЗНАЕТ

АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru

Присылайте интере-
сующие вас вопросы 
прямиком на личную 
почту автора рубри-
ки: a.horoshilov@
vm.ru
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Взимание платы за гуд-
ки неправомерно. 
Оплата за услугу связи 
начисляется с момента 
установления соедине-
ния, когда вызываемый 
абонент ответил на зво-
нок илизвонокбыл 
переадресован на авто-
ответчик. Мобильные 
операторы имеют право 
менять условия тарифи-
кации, однако обязаны 
заранее уведомлять 
об этом абонентов. 

Юрист

— В первую очередь это 
приведет к росту расходов 
для активных звонящих, 
особенно тех, кто часто об-
ращается в кол-центры или 
на горячие линии, а так-
же тех, кто сталкивается 
с плохим покрытием свя-
зи, — отметил Петр Щерба-
ченко. — Корпоративные 
к лиенты и бизнес тоже 
ощутят увеличение затрат, 
поскольку для компаний, 
чьи сотрудники совершают 
сотни звонков в день, даже 
1–2 секунды «впустую» мо-
гут существенно увеличить 
общие расходы.
Таким образом, по словам 
эксперта, переход на тари-
фикацию с первой секун-
ды выглядит как попытка 
операторов сохранить свои 
доходы в условиях меняю-
щегося рынка телекомму-
никационных услуг.
Однако стоит отметить, что 
опубликованная информа-
ция о введении тарифика-
ции гудков оказалась недо-
стоверной. Представители 
крупнейших мобильных 
операторов уже опроверг-
ли эти сведения. Роском-
надзор также выступил 
с опровержением ложных 
сообщений, подчеркнув, 
что прослушивание гудков 
и мелодий ожидания не 
подлежит оплате со стороны 
абонентов.

но на основании показаний 
по итогам расчетного пери-
ода, — говорится в поясни-
тельной записке к законо-
проекту.
Сейчас жильцы оплачивают 
содержание общего имуще-
ства по нормативам, а пере-
расчет на основе показаний 
приборов учета происходит 
лишь в конце года. В этот пе-
риод управляющие компа-
нии, не имея возможности 
оперативно взыскать сред-
ства с жильцов, обязаны 
рассчитываться с ресурсо-
снабжающими организаци-
ями за реальный объем по-
требления. Такая ситуация 
приводит к нехватке средств 
на ремонт и ухудшению ка-
чества жилищных условий.

По мнению авторов ини-
циативы, предложенный 
переход к оплате по фак-
тическому потреблению 
коммунальных ресурсов на 
содержание общего имуще-
ства сделает расчеты более 
понятными и прозрачными. 
Это позволит устранить фи-
нансовый дисбаланс между 
участниками рынка жилищ-
но-коммунальных услуг, что 
в свою очередь гарантирует 
надлежащее исполнение 
всех обязательств управ-
ляющей компанией перед 
жильцами. 
Кроме того, поправки в за-
кон предусматривают пери-
од адаптации для плавного 
перехода к новой системе 
расчетов.

ЗАКОН

■ В России планируют 
изменить расчет оплаты 
за коммунальные услуги 
в многоквартирных домах.

В Госдуму планируют внести 
законопроект, который из-
менит порядок начисления 
платы за коммунальные 
услуги, используемые для 
содержания общего иму-
щества в многоквартирных 
домах (МКД). Предлага-
ется отказаться от расчета 

по нормативам и перейти 
к ежемесячной оплате на 
основе фактического по-
требления, определяемого 
общедомовыми приборами 
учета (ОДПУ).
— Стоимость коммуналь-
ного ресурса вне зависи-
мости от волеизъявления 
собственников помещений 
в многоквартирном доме 
при наличии общедомовых 
приборов учета должна 
определяться исключитель-

Коммуналку 
посчитают иначе

Жительница района Орехово-Борисово Южное Анна Киш 
изучает квитанцию на оплату ЖКУ. Фото: Анатолий Цымбалюк

Роскомнадзор уже опроверг 
слухи об оплате гудков 

Правила 
операторов 
сотовой связи 
о взимании 
платы за гудки 
неспроста 
удивили 
абонентов: 
на поверку 
новость 
оказалась 
ложью

Sh
ut

te
rs

to
ck

/F
OT

OD
OM



Т�������� Т��������8 9
МОСКВА ВЕЧЕРНЯЯ вторник, 1 июля 2025 года, № 71 (1771)МОСКВА ВЕЧЕРНЯЯ вторник, 1 июля 2025 года, № 71 (1771)

Оливье 
в прошлом
Одна из последних 
тенденций — фо-
кус на вкусовых 
ощущениях. 
Молодожены от-
дают предпочтение 
не привычным всем 
оливье или мясу 
по-французски, 
а неожиданному 
сочетанию, на-
пример манго 

и утки (на фото 
внизу).

Сам себе 
бармен
Вместо того чтобы 
нанимать бармена, 
сейчас принято поку-
пать ингредиенты для 
коктейлей (на фото 
справа) — фрукты, 
ягоды, алкоголь, 
соки — и выставлять 
их на столе. Гости 
смешивают коктейли 
сами, эксперименти-
руют со вкусами. Мож-
но устроить конкурс 
на лучший напиток! 
Это добавит веселья 
и позволит 
сэкономить.

■ Среди мужских костюмов 
на свадьбу в тренде черный 
цвет. Можно сказать, что 
это — прямо пик сезона.
■ Снова в моде тройка в еди-
ном цвете: пиджак, жилет, 
брюки. 
■На ноги разрешается на-
деть как классические туф-
ли, так и спортивную обувь 
без ярких брендов.
■ Сохранилась тенденция 
на костюмы шоколадных от-
тенков. 
■Популярны также акценты 
в стиле ретро: например, 
клетчатая ткань. 
■В аксессуарах сейчас отда-
ют предпочтение бабочкам. 
Галстуки уходят на второй 
план.

ЗАВИДНЫЙ 
ЖЕНИХ

Персональный стилист Ксения 
Кожемяк рассказала «МВ» 
о новинках свадебной моды.
■Основной тренд 2025 — за-
ниженная талия на платьях. 
■Приветствуется и прозрач-
ность, например, в элементах 
корсета или юбки. Важный 
момент! Образ не должен 

быть прозрачным целиком, 
иначе будет вульгарно.
■ Еще одна тенденция — 
платья с драпировкой. 
■ Главный хит свадебного на-
ряда — широкие бедра. Этот 
эффект может достигаться 
за счет тканевого объема 
на юбке по бокам от талии. 

■Цвет платья не должен 
быть чисто белым. Лучше от-
дать предпочтение нарядам 
в оттенках топленого молока 
или других кремовых цветов. 
■Лучшая обувь — босоножки 
с открытым носом. 
■Букеты собирают из трен-
довых лилий и калл, а мода 
на розы и пионы прошла. 
■В выборе фаты лучше от-
дать предпочтение объемным 
моделям с декором. А еще не-
весты сегодня любят фату, 
закрывающую лицо. 
Некоторые выбира-
ют варианты дли-
ной до пола. 

СОБИРАЕМ ОБРАЗ НЕВЕСТЫ

Я вт

В День семьи, любви 
и верности, 8 июля, 
в столице стартует 
самый масштабный 
свадебный фести-
валь «Россия. Соеди-
няя сердца». Более 
150 пар со всей страны 
зарегистрируют брак. 
И в этом году церемо-
нии пройдут 
по новому фор-
мату. Частный 
организатор 
свадеб Татья-
на Новикова 
(на фото спра-
ва) рассказала «МВ», 
какие неожиданные 
тренды появились 
в 2025-м. 

С ейчас стали популярны  
будничные свадьбы. Их 
молодожены устраивают, 
чтобы не переплачивать, 
например, за аренду залов, 

которая в выходные дни всегда вы-
ше. Кстати, в этом году вырос ин-
терес к церемониям на фоне при-
родных ландшафтов — гор, лесов, 
водоемов.
Часто молодожены удивляют го-
стей виртуальными приглашени-
ями. Новшество этого года — на 
церемонию приглашают не толь-

ко фотографа, но и... ху-
дожника, который рисует 
праздник вживую. После 
свадьбы молодожены 
получают картины. Что 
касается развлечений, то 
часто на празднике пред-
лагают сделать времен-
ные татуировки хной. 

Гости могут проявить фантазию 
и создать свои собственные автор-
ские коктейли — для этого в баре 
раскладывают ингредиенты. Еще 
одна из последних модных тенден-
ций — съедобные арт-центры из 
фруктов: и красиво, и полезно.  

Подготовила ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА vecher@vm.ru

Неожиданные свадебные 
тренды 2025 годаСовет 

да морковь!

ТРАДИЦИИ ДРУГИХ СТРАН 
■ Среди мужских костюмов 
на свадьбу в тренде черный 
цвет. Можно сказать, что 
это — прямо пик сезона.
■ Снова в моде тройка в еди-
ном цвете: пиджак, жилет, 
брюки. 
■На ноги разрешается на-
деть как классические туф-
ли, так и спортивную обувь 
без ярких брендов.
■ Сохранилась тенденция 
на костюмы шоколадных от-
тенков. 
■Популярны также акценты 
в стиле ретро: например, 
клетчатая ткань. 
■В аксессуарах сейчас отда-
ют предпочтение бабочкам. 
Галстуки уходят на второй 
план.

ЗАВИДНЫЙ 
ЖЕНИХ

ст Ксения 
«МВ» 
й моды.
25 — за-
латьях. 
розрач-
ементах 
Важный 
олжен 
ликом, 
о.
ия — 
й. 
бного на-
ра. Этот 
гаться 
ъема 
алии. 

■Цвет платья не должен 
быть чисто белым. Лучше от-
дать предпочтение нарядам 
в оттенках топленого молока 
или других кремовых цветов. 
■Лучшая обувь — босоножки 
с открытым носом. 
■Букеты собирают из трен-
довых лилий и калл, а мода 
на розы и пионы прошла. 
■В выборефаты лучше от-
дать предпочтение объемным 
моделям с декором. А еще не-
весты сегодня любят фату, 
закрывающую лицо. 
Некоторые выбира-
ют варианты дли-
ной до пола. 

БРАЗ НЕВЕСТЫ

жиданные свадебные 
нды 2025 года

Рубахи да кафтаны
Новый русский стиль — одно из начинающих 
набирать сегодня популярность направлений. 
Такие славянские свадьбы отличаются своей ат-
мосферой: вместо привычных конкурсов — на-
родные игры, вместо классических костюмов — 
рубахи и кафтаны (на фото справа), а декором 
служат сухие колосья пшеницы. 

Украшение с огорода
Одна из тенденций свадебного де-
кора 2025 — дикие цветы и даже 
овощи (на фото вверху). На столах, 
к примеру, вместо привычных всем 
пионов или роз все чаще будут 
встречаться «собранные с дачи» 
цветочные композиции или 
корзины с овощами: морковью, 
помидорами, огурцами. 

Приглашение 
на посадку цветов
Еще один необычный 
тренд — будущие моло-
дожены высылают своим 
гостям приглашения с се-
менами растений внутри 
(на фото вверху). При-
глашение изготавливают 
из посевной бумаги, поэтому 
после получения его можно 
посадить в землю и про-
растить цветы. Стоит такой 
экземпляр от 50 рублей.

Только пленочный фотоаппарат
Вместо классических фотографий молодые 
выбирают фото на пленку (на фото справа). 
Это еще один отголосок стиля ретро, который 
набирает обороты. Купить пленочный фото-
аппарат можно по цене от 4 тысяч рублей.

Оливье 
в прошлом
Одна из последних
тенденций — фо-
кус на вкусовых 
ощущениях. 
Молодожены от-
дают предпочтение
не привычным всем
оливье или мясу 
по-французски,
а неожиданному 
сочетанию, на-
пример манго 

и утки (на фото 
внизу).

Сам себе 
бармен
Вместо того чтобы 
нанимать бармена,
сейчас принято поку-
пать ингредиенты для
коктейлей (на фото 
справа) — фрукты, 
ягоды, алкоголь,
соки — и выставлять 
их на столе. Гости 
смешивают коктейли 
сами, эксперименти-
руют со вкусами. Мож-
но устроить конкурс
на лучший напиток! 
Это добавит веселья
и позволит 
сэкономить.

Вместо привычных конкурсов сегодня устраивают 
русские народные игры и состязания 

Каждого 
нарисуют
Один из последних 
трендов — приглаше-
ние художника, кото-
рый рисует на холсте 
(на фото справа) прямо 
во время церемонии. 
А в конце дня молодо-
жены получают картину. 
Стоит такая услуга 
от 1500 рублей за час.

Всеми руками за любовь
Вместо книги пожеланий молодоженам лучше сделать большой 
плакат, на котором гости могут оставить отпечаток своей руки 
(на фото вверху) и написать приятные напутствия.

Персонал
Кожемяк
о новин
■Осно
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Украшение с огорода
Одна из тенденций свадебного де-
кора 2025 — дикие цветы и даже
овощи (на фото вверху). На стола
к примеру, вместо привычныхвс
пионов или роз все чаще будут
встречаться «собранные с дач
цветочные композиции или

ны с овощами: морко
огурцами. 

столичные загсы начали 
принимать заявления 
на регистрацию брака 
во время речного кру-
иза. Так, самые первые 
свадебные церемо-
нии запланированы 
на 6-е августа. Круиз-
ный маршрут пройдет 
от Фрунзенской набе-
режной до знаменитой 
сталинской высотки 
на Котельнической на-
бережной и обратно.
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Духи не испортят 
праздник
В Норвегии 
есть традиция, 
по которой не-
весте на голову 
надевают корону 
с маленькими 
свисающими 
амулетами. По ле-
гендам, когда де-
вушка двигается, 
амулеты звенят 
и отгоняют злых 
демонов

Лассо 
скрепит 
союз
Во время бра-
косочетания 
в Мексике 
молодоженам 
на плечи кладут 
лассо в форме 
восьмерки. Это 
символизирует 
долголетие 
брака

Самый необычный 
выкуп
В Индии есть свадебная 
традиция: перед тем как 
подойти к алтарю, жених 
снимает обувь. А после 
гости со стороны невесты 
пытаются ее украсть

Время заготовить 
дрова
В Германии суще-
ствует традиция, 
по которой жених 
и невеста, чтобы 
доказать всем 
свои умения 
работать вместе, 
должны распи-
лить… бревно

За кислое лицо заплатят
По одной из самых 
необычных традиций 
Нигерии жених или го-
сти на свадьбе должны 
без перерыва  класть не-
весте деньги. А девушка 
не будет улыбаться 
и смеяться, пока не ока-
жется удовлетворена 
суммой наличных



Л��� � �����	
�10
МОСКВА ВЕЧЕРНЯЯ вторник, 1 июля 2025 года, № 71 (1771)

Вчера на ТНТ стар-
товал новый сериал 
«Остаться друзьями». 
В центре сюжета — 
супруги, которые 
прожили вместе поч-
ти пять лет и в один 
момент из-за неосто-
рожно брошенной 
фразы — «Давай 
разведемся» — ре-
шают разойтись. 
Одну из главных 
ролей — подругу се-
мьи по имени Катя — 
исполнила Алина 
Алексеева. 

Алина, сериал «Остаться 
друзьями» — комедия, 
на мой взгляд,  затрагива-
ющая серьезную проблему 
сохранения брака после 
окончания конфетно-бу-
кетного периода. 
У нашего проекта нет поучи-
тельно-просветительской 
функции. На мой взгляд, это 
не комедия в чистом виде, 
а, скорее, ромком.  Но сери-
ал заставит и взгрустнуть, 
и улыбнуться. Наши герои 
такие узнаваемые и близ-
кие, что, надеюсь, быстро 
станут зрителю родными. 
Насколько здесь чувству-
ется разница реакций 
героев, которые вдруг ре-
шили развестись? Получа-
ется, что мужу просто лень 
что-либо менять, а жене, 
напротив, хочется новых 
красок в жизни?
Время идет — у людей ме-
няются интересы и приори-
теты в жизни. Так бывает. 
Герои в нашем сериале не 
заметили, что ценности их 
друзей поменялись. Никто 
не плохой и не хороший. 
Главное, вовремя поставить 
вопрос: можно ли найти 
новые точки соприкосно-
вения, да и нужно ли это 
вообще? 
А что можете сказать о ва-
шей героине? Какая она, 

что ее волнует, чем она 
живет?
Очень инициативная 
и деятельная девушка. 
Ее хватает на все: на 
семью, работу, ребен-
ка, дом, друзей. Ей 
постоянно нужно 
что-то придумывать, 
о р г а н и з о в ы в а т ь  
праздники и меро-
приятия, участво-
в а т ь  в  н а -
лаживании 
отношений 
своих знако-
мых, знать 
все сплетни. 
Честно гово-
ря, я не пони-
маю, откуда 
у нее столь-
ко энергии, 
но стараюсь 
с о о т в е т с т -
вовать! 
Вы участвовали в реалити-
шоу «Звезды в Африке». 
Что помогло преодолеть 
трудности? 
Шоу и жизнь — это две раз-
ные вещи. В шоу я хотела 
проверить себя и понять, 
насколько  готова к испыта-
ниям, поэтому ожидала кон-

курсы на физическую 
подготовку, вынос-
ливость, логику. Но 
на самом деле боль-
шую часть времени 
в проекте занимали 
интриги и выяс-
нения отношений 
меж ду учас тни-
ками. Я в этом не 
о ч е н ь  хо р о ш а , 
так что долго не 
п р од е р ж а л а с ь . 
Но в споминаю 
это как классное 
п р и к л ю ч е н и е . 
Потом я даже вер-
нулась в Африку 
самостоятельно, 
потому что была 
поражена приро-
дой — хотелось 
объехать наци-
ональные парки 
и посмотреть жи-
вотных. 
В каких новых 
проектах мы 
еще сможем вас 
увидеть?
Помимо тех, ко-
торые еще в ра-
боте, жду выхо-
д а  н е с к о л ь к и х 
фильмов с моим 

участием —  «Папа 
может!», «Клевый улов» 

и «Просто живи». В по-
следнее время я снимаюсь 
в очень душевных работах 
и надеюсь, что они принесут 
частичку добра в этот мир.

 Кого мы увидим в сериале? 
Он о жизни тридцатилетних 
людей, которые любят, дру-
жат, ссорятся, поддерживают 
друг друга и часто проводят 
время вместе.
 Вы занимаетесь благотво-
рительностью. Насколько 
это важно сегодня?
Для меня благотворитель-
ность — это естественная 
часть жизни. У меня в банке 
настроены ежемесячные ав-
топлатежи в фонды, которые 
я поддерживаю. И если кто-
то просит меня помочь или 
я вижу какой-то сбор средств 
в интернете, то я всегда ста-

раюсь откликаться. Я думаю, 
что это — курсирование и об-
мен деньгами, энергией, по-
мощью  — просто часть ре-
альности, в которой мы суще-
ствуем. Так устроен мир. 
В этом, на мой взгляд, ничего 
героического нет. Это норма. 
 Любите ли вы читать? Какие 
книги бы посоветовали 
и почему?
Мне близок магический реа-
лизм, потому что ровно так 
я ощущаю жизнь. Борхес, 
Маркес, Умберто Эко — мои 
писатели. Трудно что-то со-
ветовать, если не знаешь вку-
сов человека. 

 У вас за плечами режиссер-
ское образование. Не хоте-
ли бы попробовать себя 
в новом амплуа?
Нет, режиссура мне абсолют-
но неинтересна!  Я гораздо 
легче, «разобраннее», мно-
гозадачнее и куда менее 
сконцентрированная, чем 
обычно требуется быть ре-
жиссеру. Я хороша в корот-
ких забегах, но на длитель-
ные дистанции — с предпро-
дакшеном, пробами, раска-
дровками — я не претендую. 

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовила ОЛЬГА 
ЛЕТУВЕТ vecher@vm.ru

Актриса Алина 
Алексеева 
откровенно 
о семейных 
ценностях

Я не умею 
плести 
интриги
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частичку добр
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кровенно 
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Кадр 
из сериала 
«Остаться 
друзьями»: 
Алина 
Алексеева 
в роли Кати

Алина Алексеева роди-
лась 21 августа 1988 го-
да в Москве. В кино 
в качестве актрисы де-
бютировала в 2011 году 
в артхаусном проекте 
«Дау». Свою первую 
главную роль она 
сыграла в 2016 году 
в сериале ТНТ «Ольга». 
Сейчас фильмография 
актрисы насчитывает 
более 60 проектов.

ДОСЬЕ

Время идет — 
у людей 
меняются 
интересы 
и приоритеты 
в жизни 

Кадр 
из сериала 
«Остаться 
друзья-
ми», слева 
направо: 
Иван Бара-
нов, Алина 
Алексеева, 
Анастасия 
Калаш-
никова, 
Валентина 
Мазунина, 
Софья Зай-
ка, Борис 
Дергачев
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Зрителям 
онлайн-
кинотеатров 
придется 
на время 
привыкнуть 
к небольшому 
выбору 
кинофильмов

в пресс-службе онлайн-ки-
нотеатра.
Но депутаты уверены, что 
удастся выработать опти-
мальный баланс.
— На с та дии внесения 
индустрия отнеслась к за-
конопроекту довольно на-
стороженно, но мы отлично 
понимаем их опасения и за-
интересованы в продолже-
нии интенсивного роста 

аудитории российских 
онлайн-кинотеатров. 

Уверен, что ко второ-
му чтению будет вы-
работан оптималь-
ный баланс, — напи-

сал Антон Горелкин 
в соцсетях.

ции» и «О защите детей от 
информации, причиняю-
щей вред их здоровью и раз-
витию». Система прокат-
ных удостоверений, кото-
рая действует сейчас, была 
придумана еще в 1993 году. 
Она подходит для киноте-
атров, где выходит около 
500 фильмов в год, но со-
вершенно неподходящая 
для стримингов, где в год 
появляется несколько ты-
сяч новых работ. Минкульт 
оформляет ограниченное 
число удостоверений в год. 
Если перенести эту систему 
на стриминги, процесс затя-
нется на годы, — отметили 

Законопроект обяжет стри-
минги изъять из доступа 
одномоментно почти весь 
контент. Затем придется 
ожидать получения удосто-
верения. 
Конечно же, это обеспоко-
ило онлайн-кинотеатры. 
Пресс-служба одного из 
крупнейших сервисов дала 
об этом подробный коммен-
тарий Национальной служ-
бе новостей.
— Аудиовизуальные серви-
сы уже тщательно регулиру-
ются государством — через 
законы «Об информации, 
информационных техноло-
гиях и о защите информа-

Госдума приняла 
в первом чтении 
законопроект, за-
прещающий он-
лайн-кинотеатрам 
показывать фильмы, 
которые не полу-
чили прокатных 
удостоверений от 
Минкульта. Стри-
минги предупрежда-
ют — с их страничек 
может исчезнуть 
до 90 процентов 
контента.

В своем канале в соцсе-
тях депутат Госдумы 
Антон Горелкин отме-

тил, что законопроект обя-
жет Минкульт учитывать 
наличие в фильме россий-
ских духовно-нравственных 
ценностей при выдаче про-
катного удостоверения.
— Нашим креаторам не 
нужно заниматься копиро-
ванием западных клише, 
это не влияет ни на 
внутренний спрос, 
ни на экспортный 
потенциал. И от де-
структивного вли-
яния чуж дых нам 
нарративов нужно 
избавляться как 
можно скорее, — 
рассказал депутат.
Отказывать в вы-
даче или отозвать 
уже действующее 
прокатное удосто-
верение Минкульт 
может в случае, 
е с л и  в  ф и л ь м е 
пропагандируют-
ся порнография, 
насилие и жесто-
кость, нетрадици-
онные сексуальные отно-
шения, педофилия и смена 
пола, а также содержатся 
материалы, нарушающие 
законодательство о про-
тиводействии экс-
тремизму и терро-
ризму.

Новый сезон 
только после 
проверки
Законопроект может 
обесценить подписку 
на стриминговые 
сервисы

НУ  И  НУ !

■ 27 июня компания 
«Союзмультфильм» 
запатентовала новый то-
варный знак «Чебубу». 
«МВ» выяснила подроб-
ности.

Председатель Совета ди-
ректоров «Союзмультфиль-
ма» Юлиана Слащева анон-
сировала, что под новым 
брендом будут выпускаться 
не только игрушки, но еще 
и косметика, а также пи-
щевые добавки, аромати-
заторы воздуха, туалетная 
бумага и даже ароматиза-
торы для машин.
Игрушка должна стать от-
ветом нашумевшему брен-
ду «Лабубу». Гендиректор 
компании по защите интел-
лектуальных прав Алина 
Акиншина заявила, что на-

звание «Чебубу» отсылает 
к популярному персонажу.
— Регистрация бренда 
«Чебубу» по широкому 
перечню товарных катего-
рий, скорее всего, говорит 
о стратегическом намере-
нии «Союзмультфильма» 
заранее застолбить это 
название на перспективу. 
Такой подход — стандарт-
ная практика для крупных 
медиахолдингов: он по-
зволяет обезопасить себя 
от конкурентов и создать 
задел для будущей монети-
зации бренда, — заключи-
ла Алина.
Непонятно, сможет ли но-
вый персонаж заменить 
уже полюбившегося Че-
бурашку и сможет ли «зу-
бастый» герой вызывать 
столько же добрых эмоций.

Чебурашка, это 
что за гримасы?

Кадр из находящейся в производстве телеканала ТНТ 
комедии «Чебубу и другие приключения Шурика» (2025)

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Резкое сокращение ле-
гально доступного кон-
тента может спровоциро-
вать рост так называемо-
го пиратства — зрители 
будут искать недоступ-
ный контент. Оконча-
тельная версия закона 
может предусмотреть 
переходный период 
(возможно, до 2026 года) 
или распространение 
требований только на те 
фильмы, которые вышли 
после вступления зако-
на в силу.

ВЛАДИМИР 
НИКИШИН
Доцент МГЮА имени 
О. Е. Кутафина

■ Сына известного 
по роли доктора Купит-
мана в сериале «Ин-
терны» актера Вадима 
Демчога приговорили 
к двум годам лишения 
свободы за групповое 
мошенничество.

Пригов ор 20-летнему 
Вильяму вынесли вчера: 
два года тюремного за-
к лючения. По данным 
спецс лужб,  в  февра ле 
прошлого года молодой 
человек и его подельни-

ки обманули 82-летнего 
пенсионера на 490 тысяч 
рублей. Также известно, 
что через карту младшего 
Демчога злоумышленники 
обналичивали украден-
ные средства.

ГРОМКОЕ  ДЕЛО

Слава папы 
аферисту 
не помогла

Материалы к рубрике «Резонанс» подготовили
ДАРЬЯ РОСТОВА, АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА vecher@vm.ru

Зрителям 
онлайн-
кинотеатров 
придется 
на время 
привыкнуть 
к небольшому 
выбору 
кинофильмов

Но депутаты уверены, что 
удастся выработать опти-
мальный баланс.
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индустрия отнеслась к за-
конопроекту довольно на-
стороженно, но мы отлично 
понимаем их опасения и за-
интересованы в продолже-
нии интенсивного роста 

аудитории российских 
онлайн-кинотеатров. 
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Суд арестовал одного 
из последователей 
скандального бло-
гера Алекса Лесли 
(Александра Кирил-
лова) до 25 августа. 
А ранее Следствен-
ный комитет России 
завел уголовное дело 
о склонении к изна-
силованию на самого 
«тренера по соблаз-
нению». 

Н е д а в н о  р а з г о р е л с я 
скандал: девушки на-
чали жаловаться на 

массовые приставания от 
незнакомых людей в центре 
города. Спустя пару дней 
был найден зачинщик та-
кого «флешмоба» — Алекс 
Лесли. Курсы по пикапу 
(от англ. pick up — «подце-
пить») — это явление доста-
точно старое и, как казалось 
до недавнего времени,  за-
бытое. На такие уроки муж-
чины приходят для того, 
чтобы научиться знакомить-
ся с женщинами, раскрепо-
ститься и быть уверенными 
в своей притягательности. 
Однако вот горе-ученики 
снова напомнили о себе — 
домогательствами в центре 
города. Пострадавшие де-
вушки рассказывают, что 
незнакомые мужчины хва-
тали их за интимные места, 
поднимали юбки — а потом 
убегали, словно провинив-
ш и е с я  п я т и -
классники. 
— Вы не завер-
шили этап — 
они недоволь-
н ы .  П о э т о м у 
и с п р а в л я й т е 
с в о и  о ш и б -
ки, — призвал 
учеников Алекс 
Лесли в своих 
с о ц и а л ь н ы х 
сетях. До этого 
в России его об-
виняли в принуждении к за-
нятию проституцией.

Никаких ценностей
По словам «пикап-трене-
ров», чаще всего к ним обра-
щаются мужчины, которым 
не хватает уверенности 
в собственной харизме, или 
те, кто прежде сталкивался 
с болезненными отказами. 
Таким мужчинам хочется 
почувствовать себя оболь-
стителями, узнать «точный 
рецепт» хорошего знаком-
ства, после которого все 
пойдет как по маслу — пусть 
даже и способы эти могут 
показаться людям стран-
ными. Но не стоит очаро-
вываться — пикап не имеет 
ничего общего с обычными 
знакомствами. 

— Это философия, направ-
ленная именно на проведе-
ние ночи вместе, и ничего 
большего, — рассказывает 
«Вечерке» коллега Алекса 
Лесли Сергей Антонин. — 
Мы не думаем о планах на 
жизнь с человеком рядом, 
мы думаем: женщина кра-
сивая — пора работать. По-
добные курсы и уроки будят 
в современном мужчине 
позабытое мужское эго  — 
его сущность добытчика 
и охотника. 

Цены для такого пробужде-
ния начинаются от 5000 руб-
лей за урок. Некоторые 
мастера точных цен не ста-
вят — ведь охват работы за-
висит от исходных данных 
мужчины, а работать в лю-
бом случае нужно «до резуль-
тата». Чаще всего мужчины 
выбирают групповые кур-
сы — действовать в одиноч-
ку страшнее. Цены на такие 
групповые курсы уже идут 
от 10 000 рублей. Некоторые 
компании даже предлагают 

курсы по «бизнес-пикапу» — 
обучают не только искусству 
знакомства с девушками, 
но и построению профес-
сиональных связей. Здесь 
«эконом»-пакет стоит уже 
от трехсот тысяч.

Бесполезны 
«чудо-способы»
Профессиональная частная 
сваха Мария Матющенко от-
носится к самой идее пикапа 
со скепсисом.
— Современным женщи-
нам уже редко нужны аль-
фа-самцы, — рассказывает 
«МВ» эксперт. — Чаще всего 
они ищут в партнере надеж-
ность — они хотят, чтобы 
на человека было возмож-
но положиться. Даже если 
девушка и выбирает «от-
ношения на одну ночь», то 
ей необходимо чувствовать 
себя комфортно с этим чело-
веком. Внешность, уверен-
ность в себе — это, конеч-
но, важная составляющая 
образа мужчины, но очень 
важно иметь совместимый 
характер.
Поэтому и встречи с подоб-
ными пикаперами девушек 
редко интересуют. В интер-
нете одним из первых за-
просов выходит вопрос: как 
определить, что перед тобой 
пикапер? Среди признаков 
перечисляются неожидан-
ное и необычное знаком-
ство, эмоциональные каче-
ли и чересчур сладкие слова. 
Справедливости ради, суще-
ствует и понятие «женский 
пикап» — обучение соблаз-
нительным знакомствам 
с мужчинами. Только вот об-
ходятся они без физических 
контактов с незнакомыми 
людьми — среди советов пе-
речисляются тембр голоса 
и игривый взгляд. В общем, 
сделать так, чтобы мужчине 
казалось, что все было имен-
но его инициативой.

Красавица, 
вашей маме 
зэк не нужен?

Зачастую 
девушки сразу 
отказывают 
в знакомстве 
на улице, 
но ученики 
тренингов 
по соблазнению 
продолжают 
проявлять 
настойчивость

19 января 
2019 года. 
Алекс Лес-
ли, обвиня-
емый в во-
влечении 
в занятия 
проститу-
цией, перед 
началом 
избрания 
меры пре-
сечения 
в Нагатин-
ском суде

ТОП10 ДУРАЦКИХ ФРАЗ 
ДЛЯ ЗНАКОМСТВ
■ Вообще я не умею 
знакомиться. Может, ты 
попробуешь ко мне под-
катить? 
■ Я из отдела по плани-
рованию семьи. Если у вас 
еще нет мужа и детей, 
то я помогу с этим. 
■ К тебе еще не пристава-
ли сегодня придурки или 
я буду первым? 
■ Ты не против, если я се-
годня буду преследовать 
тебя? Мои родители ска-
зали следовать за мечтой. 
■ Красавица, как тебе 
удалось сбежать из рая? 

Ангелы должны быть 
на небесах. 
■ Тебя сегодня выпустили 
психиатры? Ведь ты явно 
сводишь людей с ума. 
■ Я могу сегодня у тебя 
переночевать? Прости. 
Не с того начал. Привет! 
■ Твоя рука выглядит тя-
желой. Могу я подержать 
ее? 
■ Тебя пчелы не кусают? 
Ведь ты выглядишь сла-
ще меда. 
■ Я не играю в карты, 
но откуда такая прекрас-
ная дама? 

Некоторые современные тренды, набирающие 
популярность, часто вызывают удивление, 
а порой даже шокируют. В рубрике «О, нравы!» 
мы будем знакомить читателей с городскими 
и мировыми веяниями, о которых сегодня 
говорят москвичи.

Материалы к рубрике 
«О, нравы!» подготовила 
АГАФИЯ БЕЛЯКОВА  
vecher@vm.ru

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ О, НРАВЫ!

Часто такие 
курсы 
выбирают 
неуверенные 
в себе 
мужчины 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Если мимолетные свя-
зи вас не интересуют, 
то нужно уметь отличить 
пикапера. Часто они 
активны в завязывании 
диалога, склонны к де-
монстрации прекрасной 
физической формы. 
Многим женщинам 
может понравиться 
такая инициативность, 
но стоит знать риски: 
пикаперы способны на-
нести травму внезапным 
исчезновением. 

АЛИНА МАКСИМОВА
Cистемный семейный, 
эмоционально-
сфокусированный 
психотерапевт
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Лидер КНДР Ким Чен 
Ын торжественно 
открыл масштаб-
ную прибрежную 
туристическую зону 
на Кальмасском по-
луострове. «Вечер-
ка» узнала, какие 
еще туристические 
направления могут 
посетить путеше-
ственники в этой 
стране.

Т уристический комплекс 
готов принимать гостей 
с 1 июля. Помимо отелей 

и гостиниц, рассчитанных на 
20 тысяч посетителей, в зоне 
отдыха есть еще и большой 
аквапарк, спортивные пло-
щадки, культурные, тор-
говые и развлекательные 
центры и многое другое. На 
мероприятии по открытию 
туриcтической зоны при-
сутствовал посол РФ в КНДР 
Александр Мацегора. 
— Сибирь, Алтай и Дальний 
Восток всегда были привле-
кательны для отдыха, а сей-
час к ним присоединяется не 
менее самобытное место — 
Северная Корея, — расска-
зал председатель Гильдии 
по туризму и гостиничному 
бизнесу Сергей Абрамов. 
Также 17 июня возобнови-
лось пассажирское желез-
нодорожное сообщение 
между Москвой и Пхенья-
ном. А еще между Россией 
и КНДР строят первый авто-
мобильный мост. 
— Эти инициативы облег-
чат логистику и увеличат 
поток людей. Да, самолет до 
Северной Кореи летит во-
семь часов, но таким марш-
рутом наших людей уже не 
удивишь. А вот железнодо-
рожный или автомобиль-
ный может многим при-
глянуться как часть самого 
путешествия, — добавил 
Сергей Абрамов. 
Кстати, в августе ожидает-
ся возобновление продажи 
авиабилетов в КНДР.

Загорать 
полетим 
в Северную 
Корею
Российские туристы 
открывают для себя КНДР

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Начало нашего тури-
стического сотрудниче-
ства — положительная 
тенденция. Северная 
Корея — колоритная 
и практически не из-
ученная туристами 
страна. Любопытно 
посмотреть на зону от-
дыха на Кальмасском 
полуострове. Осталось 
только поехать и узнать, 
какие развлечения 
и культурную программу 
КНДР может предло-
жить российским путе-
шественникам. 

СЕРГЕЙ АБРАМОВ
Председатель 
Гильдии по туризму 
и гостиничному бизнесу

■ Кольцо до горы донесем. 
В 2012 году после выхода фильма 
«Хоббит: Нежданное путеше-
ствие» поток туристов в Новую 
Зеландию вырос почти на 50 про-
центов. Дело в том, что большин-
ство сцен из кинофильма снима-
лись в этой стране. 

■ Со всего мира по коктейлю. 
Алкотуризм в последние годы 
набирает обороты. Он совсем 
не подразумевает употребление 
безмерного количества алко-
голя: это скорее возможность 
окунуться в культуру страны. На-
пример, в Германии ежегодно 
во второй половине сентября 
проходит Октоберфест. Праздник 
начинается в центре Мюнхена 
и носит звание самого массового 
гулянья в мире. Продолжается он 
в среднем 16–18 дней. В эти дни 
принято пробовать настоящее 
немецкое пиво и участвовать 
в уличных мероприятиях. 

■ Любителям мистики. Тем-
ный туризм подразумевает 
посещение мест, связанных 
с катастрофами. Это могут быть 
места крушения самолетов, при-
родных катаклизмов и войн. Осо-
бым местом притяжения стала 
Чернобыльская зона отчуждения 
(на фото слева). Такое направ-
ление вызывает в обществе дис-
куссии, однако любители такого 
вида туризма заявляют, что это 
возможность окунуться в исто-
рию и переосмыслить ее. 
■ Никаких следов цивили-
зации. Джайлоо-туризм пред-
почитают путешественники, 

которые хотят на какое-то время 
забыть о том, как шумит город, 
и отдохнуть от общества людей. 
В Киргизии местные фирмы пред-
лагают тур в специальную глухую 
местность, где можно поспать 
в юрте, поесть традиционные 
киргизские блюда и не пользо-
ваться телефоном. Сейчас такие 
предложения можно найти прак-
тически на любом континенте: 
от жаркой саванны до холодной 
тайги. Любой каприз за ваши 
деньги, как говорится. 

ПРИКЛЮЧЕНИЯ 
ЖДУТ В САМЫХ 
НЕОБЫЧНЫХ 
ЛОКАЦИЯХ 

Материалы к рубрике «Туризм» 
подготовила АНАСТАСИЯ 
ДИДЕНКО vecher@vm.ru

Погреюсь на берегу 
морском
Чтобы отдохнуть от город-
ской суеты, можно полететь 
в курортную зону «Мазон». 
Она находится в 150 кило-
метрах от Вонсана. Правда, 
наслаждаться только морем 
на чистом огороженном 
пляже (на фото слева) все 
7 дней у туристов не полу-
чится: в тур входят экскурсии 
по городу. Посетителей, ко-
нечно, будет сопровождать 
гид. Стоимость поездки — 
около 130 тысяч рублей. 

Узнать историю страны
Сердце демилитаризованной зоны (ДМЗ) между Север-
ной и Южной Кореей — поселок Панмунжом (на фото 
внизу). Здесь в 1953 году было подписано соглашение 
о перемирии, завершившее Корейскую войну. Туристы 
смогут увидеть демаркационную линию перемирия. 
До конца 2025 года этот тур закрыт, но его стоимость из-
вестна — около 66 тысяч рублей

Детский отдых
В международном детском лагере «Сондовон» есть 
аквапарк (на фото слева), океанариум, скалодром и зал 
игровых автоматов. Детей ждет и культурная програм-
ма — две экскурсии по Пхеньяну. За 67 тысяч рублей 
каждый ребенок получит возможность принять участие 
в культурных мероприятиях и отлично провести время.

Увидеть все и сразу
В программу, посвященную 80-летию освобождения 
КНДР от японской оккупации, входит посещение право-
славного храма, гробницы короля Тонмена, родного до-
ма президента Ким Ир Сена Мангендэ (на фото справа), 
Музея Победы. Стоимость тура — около 100 000 рублей. 

Горы посмотреть
В Северной Корее также работает горнолыжный курорт Масик-рен (на фото 
вверху). Для туристов подготовлены современные горнолыжные трассы, ка-
ток, крытый бассейн и даже сауна. Все желающие могут арендовать лыжное 
оборудование. Из окон номеров отеля открывается красивейший вид на за-
снеженные горы. Отдохнуть в горах Кореи можно за 123 тысячи рублей.
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В эвенкийской тайге 
30 июня 1908 года 
произошел сверх-
мощный взрыв кос-
мического объекта, 
известного сейчас 
под названием Тун-
гусский метеорит. 
Астрофизик Сергей 
Замоздра рассказал, 
как выглядело это 
небесное тело. 

П о размеру метеорит 
был около 50 метров 
на входе в атмосфе-

ру. И скорость, наверное, 
30 километров в секунду.
Поскольку он был круп-
ным, метеорит проник 
глубоко в нижний слой ат-
мосферы, где-то на высоту 
10−15 кило метров, и там 
быстро разрушился. В итоге 
от него практически ничего 
не осталось. Все просто пре-
вратилось в пыль.
Главными поражающими 
факторами были световая 
вспышка и ударная волна. 
Явление напоминало ядер-
ный взрыв в атмосфере. Но 
выглядел этот взрыв не как 
шар, а как светящийся ци-
линдр. Свидетели события 
говорили, что им почуди-
лось, будто на небе вдруг 
выросло второе солнце. От 
него шло излучение, кото-
рое подожгло лес.
Буквально через минуту 
пришла ударная волна, по-
валившая деревья вокруг. 
Даже людей в 70 киломе-
трах от места взрыва сбило 
с ног, были повреждены 
строения. Ударная волна 
обогнула Землю, скачок 
давления прошелся по всей 
планете, и даже старинные 
приборы в разных концах 
света его уловили. 

Вопросы ас тероидной 
опасности должны быть на 
повестке человечества по-
стоянно. Тунгусский метео-
рит — не первый и не по-
следний гость из космоса. 
Небесные тела падают на 
Землю каждый год. Однако 
обычно это мелкие объек-
ты. Тела размером с Челя-
бинский метеорит (18 ме-
тров) падают 2−3 раза за 
100 лет, размером с Тунгус-
ский (50 метров) — при-
мерно раз в тысячу лет. 
10-километровые тела, как 
то, которое уничтожило ди-
нозавров, прилетают при-
мерно раз в 100 миллионов 
лет. То есть это чрезвычай-
но редкое событие. И у че-
ловечества еще есть время 
подготовиться. Пока круп-
ный астероид не собрался 
на нас упасть, можно при-
думать какую-то систему 
защиты от угроз с неба. 

Гости 
из космоса 
посещают 
Землю 
ежегодно 

Ударная 
волна 
от взрыва 
прошла 
по всей 
планете 

Возможные 
последствия

ШАПОЧКА  ИЗ  ФОЛЬГИ

Материалы к рубрике «День в календаре» подготовил 
НИКИТА БЕССАРАБОВ vecher@vm.ru

На правах рекламы СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

Второе 
солнце 
на небе

29 сентября 1968 года. Вид леса в районе 
взрыва Тунгусского метеорита

Осколок 
Тунгусского 
метеорита

■ Опасность столкновения Земли с небесными телами 
существует всегда. Рассказываем, к чему может при-
вести такая встреча. 
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Железные метеориты 
до Земли все-таки доле-
тают — остается пример-
но пять процентов от того, 
что влетело в атмосферу

Остатки небесного тела 
падают на Землю редко

Для этого надо, чтобы 
оно было очень крупным 
или очень прочным. 
В противном случае все 
превращается в пыль.

Каменных метеоритов 
гораздо больше: при-
мерно 98 процентов

Бывают железокамен-
ные, но это редкость, 
экзотика, за которой го-
няются коллекционеры

Затем они тоже дро-
бятся, и уже на уровне 
10 километров к земле 
летит рой булыжников

Если на нашу планету упа-
дет крупный астероид, 
скажем, диаметром 
600 километров, он про-
бьет земную кору и утонет 
в магме. А по земле пойдут 
гигантские волны.

Если метеорит 
начинает крошиться, 
допустим, на высоте 
20 километров, 
то сначала разлетается 
на крупные куски
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в массовом сегменте. Посте-
пенно снижается стоимость 
и увеличивается функцио-
нал. Пример тому — попу-
лярность роботов-пылесо-
сов, голосовых ассистентов, 
умных колонок. 
Роботы-помощники уже 
входят в дом людей, осо-
бенно там, где важно осво-
бодить время или получить 
заботу (компаньоны для 
пожилых, ассистенты для 
детей). Сегодня доступны 
прототипы роботов-питом-
цев, навигаторов, социали-
заторов. В общем, роботов 
в наших домах уже больше, 
чем кажется. Глядишь, лет 
через 20 наши квартиры бу-
дут густо заселены сотнями 
разных машин, и мы уже не 
будем воспринимать их как 
какую-то диковинку. 
НИКИТА БЕССАРАБОВ
vecher@vm.ru 

— Как когда-то стали обыч-
ными микроволновки и ро-
боты-пылесосы, так и эти 
помощники станут рас-
пространенными. Но про-

изойдет это постепенно: 
сначала в премиум-

секторе, затем 

эти ус тройс тв а  — 
представители новой 
волны бытовых по-
мощников. 
Эксперт полагает, что со 
временем машины такого 
рода могут появиться в каж-
дом доме. 

Ученые создали 
первого робота 
для уборки — Loki. 
PR-директор 
«Корпорации 
роботов» 
Арина Кузь-
мина (на фо-
то справа)
рассказала, 
как подобные 
технологии меняют 
жизнь людей. 

Быт съедает наше время. 
Стирка, глажка, мытье 
полов — все это порой 

хочется поручить кому-то 
другому. И, видимо, скоро 
такие работы по дому мож-
но будет скинуть на желез-
ные плечи машины. Первый 
в своем роде робот-уборщик 
Loki умеет мыть полы, чи-
стить ванну и туалет, вы-

брасывать мусор, включать 
посудомойку. Работает авто-
номно, без вмешательства 
человека. Надо только дать 

ему необходимую 
информацию о до-
ме — где лежат 
щетки и чистя-
щие средства. Все 
остальное — его 
забота. 
Машина подстра-
ивается под раз-

ную обстановку и может 
убираться в любое время, 
днем или ночью. Совсем 
скоро его можно будет ку-
пить за $22 500 (больше 
1,7 миллиона рублей). 
— Каждый новый робот 
уникален: инженерные 
решения, программное 
обеспечение и дизайн фор-
мируют его индивидуаль-
ность, — говорит Арина 
Кузьмина. — На данный 
момент в широком ходу 
отсутствуют подобные ро-
боты, и в каком-то смысле 

●Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без за-
держек от 50 000 рублей. Аванс ежене-
дельно. Т. 8 (926) 781-43-46

● Ремонт компьют-в, тв, стиралок, 
холод-в. Т. 8 (499) 394-06-57

Работа и образование

Коллекционирование

Товары и услуги Магия, гадания

Медицинские услуги

●Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
●Авто и грузчики Т. 8 (903) 000-75-92
●Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
●Грузоперевозки. Т. 8 (926) 203-98-39

●Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции.Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

●Юристы и адвокаты! Консультация 
бесплатная! Т. 8 (495) 201-25-12
●Юристы и адвокаты! Т. (499) 755-66-86
●Возврат квартир Т. 8 (985) 210-25-63 

●Курьер ЗП 60 т. р. Т.  8 (968) 442-99-41

● Куплю  квартиру ,  дачу  срочно
в Москве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
●Сниму жилье. Ирина. Звоните!
Т. 8 ( 985) 197-90-40
●Сниму квартиру. Т. 8 (901) 524-22-53
●Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42 
●Риелтор Надежда. Т. (906) 710-71-74
●Сниму кв., комнату. Т. (916) 959-13-08

Недвижимость

Транспортные услуги

Строительство и ремонт

● Грампластинки, фотоаппараты, пред-
меты искусства. Т. 8 (985) 979-56-09
●Куплю книги на иностранных языках 
до 1917 г. Т. 8 (985) 275-43-33
● Ткани, духи. Т. 8 (916) 993-36-64

● Радиоэлектроника вся. В любом со-
стоянии. Дмитрий. Т. 8 (916) 774-00-05
● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Книги, архивы, ноты, документы до 
1940 года. Т. 8 (985) 275-43-33
● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04

Мебель

●Обивка мебели. Т. 8 (495) 649-56-56
●Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Юридические услуги

Адмиральскую, генеральскую, 
форму министерств СССР. Старин-
ные монеты, боны, награды, зна-
ки. Трофеи ВОВ. Атрибутику СССР, 
НКВД-МВД-КГБ, самовар, икону, 
картину, бюсты, антиквариат. 
Купим для коллекций дорого. 
Т. 8 (916) 809-01-04

Куплю  механические  часы 
любое состояние. Значки, бу-
мажные деньги, часовой хлам, 
станок часовой, часовое обо-
рудование, самовары, оптику, 
старые фотографии, открытки. 
Т. 8 (495) 723-19-05

Потомственные ясновидящие
Любовь Владимировна и дочь
Нана Антосовна могут предсказать 
судьбу, cнять порчу, сглаз, венец 
безбрачия, вернуть мужа, при-
нести удачу в бизнесе. Прием по 
записи и на расстоянии. Ст. м. «Се-
вастопольская».

☎  8 (910) 455-66-66
8 (925) 502-47-51
gospozhaluba.ru

(499) 
557-04-04

Телефон
рекламной службы

Человек, скажи, 
где тряпки 
лежат
Хлопотами 
по дому 
теперь 
займется 
робот

— Как когда-то стали обы
ными микроволновки и
боты-пылесосы, так и э
помощники станут р
пространенными. Но п

изойдет это постепен
сначала в преми

секторе, зат

эти ус тройс тв а  — 
представители новой 
волны бытовых по-
мощников. 
Эксперт полагает, что со 
временем машины такого 
рода могут появиться в каж-
дом доме. 

щие средства. Все 
остальное — его 
забота. 
Машина подстра-
ивается под раз-

бстановку и может 
ться в любое время, 
или ночью. Совсем 
его можно будет ку-

за $22 500 (больше 
ллиона рублей). 
ждый новый робот 
ален: инженерные 
ния, программное 
ечение и дизайн фор-
ют его индивидуаль-
, — говорит Арина 
ина. — На данный 

нт в широком ходу 
твуют подобные ро-
и в каком-то смысле 

Хлопотами 
по дому 
теперь 
займется 
робот

Роботы могут 
изменить 
нашу жизнь 
до неузнава-
емости

Сейчас такие помощники 
стоят больших денег, 
но все изменится 

ОНИ ПОМОГАЮТ
■ Старшим людям: роботы-компа-
ньоны, дозаторы лекарств, устройства 
контроля состояния здоровья. 
■При уборке: пылесосы-роботы, мой-
щики окон, газонокосилки. 
■Детям: наставники по программиро-
ванию, обучающие роботы-игры. 
■В логистике для дома: автоном-
ные курьеры, доставляющие посылки 
к двери. 
■В безопасности: патрульные дроны, 
робособаки — помощники службы 
охраны.

Робот- 
уборщик 
сделает всю 
грязную 
работу 
и поможет 
хозяину 
сэкономить 
до 360 часов 
свободного 
времени в год
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Дональд Трамп заявил, что 
прикажет разбомбить Но-
белевский комитет, если 
ему не дадут премию мира.

■
— У здания мэрии Киева 
прошла акция протеста про-
тив коррупции.
— Протестующих задержа-
ли за подрыв государствен-
ных устоев.

■
В наше время заснул на 
пару часов — и пропустил 
три страницы учебника 
истории.

■
Глубокая зима. По лесу бро-
дит медведь, периодически 
останавливается, бьется го-
ловой о дерево и кричит:
— Ну зачем, зачем я пил 
столько кофе!

■
Вчера приготовила на ужин 
макароны с соусом. Соус 
остался, так что сегодня 
опять отварила макароны. 
Макарон получилось слиш-
ком много, завтра опять 
придется делать к ним соус. 
Как разорвать этот пороч-
ный круг?!

■
Догадаться, что «Красная 
Шапочка» иностранная 
сказка, очень легко. У нас 
обычно с пирожками идут 
от бабушки, а не к ней.

■
Девочка качает плюшевого 
мишку на качелях:
— Баю-баюшки-баю, не 
ложися на краю, придет 
Дедушка Мороз и отключит 
интернет…

■
— Сегодня гаишники оста-
новили, сволочи! Такую 
штуку дали, сказали подуть.
— Дула?
— Сам ты дулак!

■
— Дорогой! Наш сосед пода-
рил тебе на день рождения 
двухрожковую люстру!
— Это он на что намекает?!

Анекдоты

 По горизонтали: Джаз. Секрет. Чурбан. Болт. Оборот. Гнев. Закат. Вуду. Раствор. Туше. Давос. 
Сено. Крот. Батальон. Неруда. Чили. Угол. Клиент. Корсаж.
 По вертикали: Лучко. Стукач. Удар. Буревестник. Озон. Судоку. Наив. Аут. Верста. Особь. Толк. 
Сила. Литр. Дротик. Вещь. Орда. Тараторкин.

ОТ
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Я живу давным-давно
В моем милом Строгино,
И, в Японии бывая,
Видя местных в кимоно,
Завелась мечта шальная:
Моду эту — в Строгино!
Вы представьте: не в пальте,
И не в норковом манте,

А в шикарном кимоне
Дама бродит в Строгине!
Облака над Строгином...
Облака над кимоном...
Но, запутавшись в мечте,
Мне привиделась во сне
(извините, господа), вот такая 
ерунда:

Будто место Строгино
Есть на свете не одно. 
Ну, а в этих Строгинах
В бридж играют — в казинах, 
А гуляют — кто в пальтах,
Кто в обуженных штанах,
Кто в красивых кимонах,
Кто в мантах, а кто в пенснах...
И притом — честнАя мать! —
Строгинам не привыкать
К ательям и портмонам,
Пианинам и пенснам,
Кенгурам и шимпанзам,
К поням, кИнам и пальтам.
К счастью, эти Строгины
Всего-навсего — лишь сны.
По велению богов
Нету много Строгинов.
Строгино всего одно.
Все устроено умнО!

Ну а напоследок — стишок для на-
ших детей и внуков про несклоня-
емые имена существительные:

...Колибри, кенгуру, шоссе,
Фламинго, пони, шимпанзе,
Какао, кофе, домино,
Алоэ, радио, кино,
Такси, метро, купе, пальто,
Кашне, кафе, трюмо, манто,
И какаду, драже, пари,
И интервью, рагу, жюри,
И пианино, и фойе,
Пюре, бюро и ателье,
Пенсне, салями, кимоно
И портмоне, и казино —
Ты все слова запоминай
И никогда их не склоняй!
С уважением, 
Глеб Корсаков

Географические названия 
с окончаниями на -ово, 
-ево, -ино, -ыно традицион-
но склонялись: в Строгине, 
в Чертанове. Писатель Ва-
силий Белов когда-то со-
ветовал тем, кто заявляет: 
«Живу в Кемерово», гово-
рить «из окно». Тенденция 
употреблять в речи нескло-
няемые варианты названий 
сложилась относительно 
недавно, и многие полага-
ют, что «в Строгине» — это 
вариант неправильный. 
Да, названия на -ово, -ево, 
-ино, -ыно не склоняют-
ся в сочетании с родовым 
словом: «В сторону района 
Строгино». Но, если родово-
го слова нет, возможны оба 
варианта — склоняемый 
и несклоняемый: «в сторо-
ну Строгина» и «в сторону 
Строгино». Подчеркнем 
еще раз: склоняемый ва-
риант соответствует лите-
ратурной норме. От себя 
добавим, что заметили: за 
несклоняемый ни при ка-
ких обстоятельствах вари-
ант часто ратуют люди по-
старше.
ОЛЬГА КУЗЬМИНА 
vecher@vm.ru

■ Сегодня у нас 
необычный «Опор-
ный пункт»: мы 
получили письмо 
от москвича Глеба 
Корсакова. Оно 
длинное, и на эту 
тему мы уже говори-
ли, но познакомиться 
с этим письмом будет 
и полезно, и... забавно. 

Дорогая редакция! Как-то раз 
увидел на подошедшем автобусе 
надпись (приводится в редакции 
оригинала): «3-й мр-н Строгина», 
что должно было означать назва-
ние конечной остановки. Увиден-
ное удивило и покоробило. Моя 
любознательная натура требовала 
«разбора полетов». 
Открыв «Википедию» и словари, 
я прочитал следующее: «Если 
перед географическим названи-
ем стоит родовой географический 
термин, то может склоняться 

только этот тер-
мин, а топоним 
склонять 
не обязатель-
но: …в селе 
Дубнево или 
в селе Дубневе. 

Однако, если 
топоним употреблен 

без родового географического 
термина, его склонение по паде-
жам обязательно. Таким образом, 
следует говорить: ...улицы района 
Строгино, но улицы Строгина; 
иду по району Строгино, но иду 
по Строгину». Как говорил Жва-
нецкий, «возмущение просто 
захлестывало».
Немного успокоившись, я вспом-
нил известный постулат: чтобы 
понять идею до конца — нужно 
довести ее до абсурда. Было при-
нято решение экстраполировать 
совершенно «гениальную» мысль 
склонять несклоняемое. Что полу-
чилось из этого — перед вами... 

«В кимоне 
по Строгине...»

«МВ» запустила рубрику 
«Опорный пункт защиты 
русского языка». Заметили 
случаи искажения «великого 
и могучего»? Пишите нам!

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ ОПОРНЫЙ ПУНКТ

Ждем ваших писем на 
vecher@vm.ru с пометкой 
«Опорный пункт»

Будт
Есть
Ну, а 
В бри
А гул
Кто 
Кто 
Кто 
И при
Стро
К ат
Пиан
Кенгу
К пон
К сча
Всего
По ве
Нету
Стро
Все у

Ну а н
ших д
емые

...Кол
Флам
Кака
Алоэ
Такси
Кашн
И как

м 

ь-

е. 

н 

е-
ом, 
она 

у 
а- Иллюстрация Татьяны Рик из учебника для дополнительного 
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